



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

# Claudia Sheinbaum defiende programas sociales

por **Jesús Héctor Muñoz Escobar**

junio 30, 2025



Durante su gira por Colima, la presidenta **Claudia Sheinbaum** defendió los programas sociales implementados durante la Cuarta Transformación. Explicó que estas políticas no son solo asistencialismo, sino derechos constitucionales que garantizan acceso a alimentación, educación y salud. También mencionó que continuarán trabajando para que estos beneficios se mantengan como derechos fundamentales para la población. Además, presumió los resultados de la elección judicial y aseguró que “nunca hubiera llegado” a ser presidente de la SCJN “un indígena mixteco” como Hugo Aguilar, “si no lo hubiera decidido el pueblo” México. La presidenta resaltó una de las reformas impulsadas por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador: La elección popular de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Antes, estos puestos eran designados por el presidente y un grupo de senadores, pero ahora la decisión recae en los ciudadanos.

## REPUBLICANOS EN EL SENADO DE EU REDUCEN A 1% IMPUESTO A REMESAS

El impuesto propuesto a las remesas que ha generado fuerte controversia en semanas recientes sería reducido al 1 por ciento en la versión más reciente del megaproyecto de ley impulsado por los republicanos del Senado. La medida forma parte de un amplio paquete legislativo que aborda



impuestos, energía, defensa e inmigración, y que los senadores republicanos esperan presentar al presidente Donald Trump a principios de julio como parte de su plataforma para una eventual reelección. La versión inicial del Senado contemplaba un impuesto del 3.5 por ciento sobre las remesas enviadas al extranjero, lo que se estimaba generaría cerca de 1,000 millones de dólares. Aunque no se ha dado a conocer una estimación oficial sobre los ingresos que generaría el nuevo porcentaje, se anticipa que será considerablemente menor. Por su parte, la propuesta de la Cámara de Representantes busca recaudar hasta 26,000 millones de dólares a través de mecanismos similares. Los recursos obtenidos se destinarían a financiar cerca de 350 mil millones de dólares en seguridad nacional y control fronterizo, incluidos 46 mil millones para la ampliación del muro en la frontera con México y 45 mil millones para incrementar la capacidad de los centros de detención migratoria a 100,000 camas.

### **GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO DESMINTE QUE HUGO LÓPEZ GATELL REPRESENTA A MÉXICO EN LA OMS**

Ante las versiones que aseguran que Hugo López-Gatell Ramírez, exsubsecretario de Salud, había sido nombrado representante de México ante la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y la Organización Mundial de la Salud, el presidente del Senado de la República, **Gerardo Fernández Noroña**, aclaró que cualquier representante de México ante un organismo internacional debe tener aprobación, primero, por el Senado de la República y, hasta ahora, no han recibido propuesta alguna para que López-Gatell ocupe un cargo público en el gobierno de Claudia Sheinbaum. “Han estado manejando que se va a Ginebra a la OMS López-Gatell. Yo no tengo ninguna confirmación, porque además ese nombramiento pasa por aquí. Todo lo que tiene que ver con nombramientos al exterior tiene que ser aprobado por la Cámara de Senadores.

### **ZOÉ ROBLEDO ANUNCIÓ CONSTRUCCIÓN DE HOSPITAL EN COLIMA**

**Zoé Robledo**, director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), tuvo un fin de semana muy activo junto a la presidenta Claudia Sheinbaum y en Colima anunció la construcción de un nuevo hospital en Manzanillo, el cual estará listo en el primer trimestre de 2027. En la revisión de los avances de los programas prioritarios en la capital colimense, el funcionario detalló que este hospital tendrá 73 camas, así como 13 consultorios de especialidades como cardiología, neurología, medicina interna y oncología. Además, contará con tres quirófanos, 22 máquinas de hemodiálisis y 10 sillones de quimioterapia. “¿Y por qué es tan importante esta obra? Porque ustedes lo saben y seguramente lo recuerdan muy bien, en 1980, fíjense ya hace 46 años, se construyó el hospital de Manzanillo y sólo estuvo en operaciones durante 15 años; porque... ¿se acuerdan qué pasó el 9 de octubre de 1995, el gran sismo en Colima?

### **DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ENCABEZA TALLER DE ANÁLISIS**

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Alfonso Ramírez Cuéllar** estuvo muy ocupado el sábado pues encabezó un taller de análisis, con la participación de militantes y representantes de los tres partidos que integran la coalición gobernante: Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Durante el encuentro se revisaron los



resultados de las elecciones federales de 2024, así como los datos preliminares de la elección judicial celebrada recientemente. Asimismo, se presentó la plataforma digital “Diálogos por la Ratificación de Mandato”, cuyo propósito es facilitar el seguimiento y divulgación de programas, políticas públicas y acciones gubernamentales en cada uno de los distritos del país. El taller contó con la asistencia de representantes sindicales, así como de senadores y diputados federales. Entre los participantes destacó el diputado Armando Samaniego, quien intervino en las mesas de trabajo enfocadas en difusión legislativa y trabajo territorial. El objetivo del ejercicio fue generar insumos para fortalecer la coordinación política entre sectores sociales, legislativos y territoriales, con miras a los procesos democráticos previstos para los próximos años.

### **DIPUTADA IVONNE ORTEGA COORDINADORA DE MC PIDE QUE SE APRUEBE LA INICIATIVA DE LAS 40 HORAS**

La diputada **Ivonne Ortega Pacheco**, coordinadora del Grupo Parlamentario de MC, afirmó que urge aprobar la iniciativa para reducir la jornada laboral, y así alcanzar la gradualidad que concluiría en 2030. Señaló que, en este periodo extraordinario, el proyecto se debe votar de inmediato.” Tenemos una deuda histórica con las y los trabajadores mexicanos y es hora de saldarla. La jornada de trabajo no ha cambiado en más de un siglo”. “Ojalá hubiera voluntad política de la mayoría de la Cámara de Diputados. Ya está la iniciativa de la Presidenta de la República, valoramos mucho la iniciativa de la presidenta, pero que sea lo más pronto posible, porque si le quieren poner gradualidad, pues hay que empezar ya”, dijo. Además, la legisladora celebró el Día del Orgullo y mencionó que Movimiento Ciudadano siempre ha abrazado las causas de la comunidad LGBTQ+. Y en 2024, durante la campaña presidencial, fue la única fuerza política que acompañó sus causas abiertamente. Nuestro Movimiento no se disfraza de aliado, legisla, defiende y acompaña; es la fuerza el orgullo.

### **SENADOR DEL PAN, RICARDO ANAYA CONSIDERÓ QUE LEY TELECOM ES AUTORITARIA**

Un sábado muy activo tuvo el coordinador del PAN, **Ricardo Anaya**, pues participó en la discusión de la nueva Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, una iniciativa presentada por la presidenta Claudia Sheinbaum que plantea una reestructura profunda del marco regulatorio del sector. En tribuna, el legislador arremetió contra la aprobación de la ley, al calificarla como una muestra de “vena autoritaria” por parte del oficialismo, que privilegió el control político por encima de los derechos fundamentales. “No podemos acompañar una legislación que va a permitir que espíen la ubicación de los ciudadanos; no podemos acompañar una legislación que le va a poner una pistola en la cabeza a las televisoras y a los radiodifusores para que no publiquen lo que al régimen le incomoda. Lo denunciaremos, era la Ley Censura y la Ley Censura se queda y por eso nuestro voto será en contra”, apuntó.

### **SENADOR DEL PRI, ALEJANDRO MORENO ACUSA SUBORDINACIÓN TOTAL DE MORENA A LÓPEZ OBRADOR**

**Alejandro Moreno**, presidente del PRI, arremetió este sábado contra el partido Morena al acusarlo de actuar bajo la dirección del expresidente Andrés Manuel López Obrador, en lugar de



respaldar a la presidenta Claudia Sheinbaum. En un mensaje difundido en sus redes sociales, el líder priista criticó duramente lo que calificó como una “subordinación absoluta” de Morena al exmandatario, a quien responsabilizó de continuar influyendo en las decisiones del gobierno entrante. “Ya sabemos quién manda para los MORENAZIS (MORENARCOS)! No manda su PRESIDENTA, para ellos el que manda es su EXPRESIDENTE”, escribió en redes sociales. El senador de Campeche también utilizó términos despectivos para referirse al oficialismo, al señalar que “ni respeto le tienen a su propia presidenta”, y aseguró que Morena sigue instrucciones de López Obrador con el objetivo de “seguir destruyendo México”.

### CONFIRMA RICARDO MONREAL QUE SAN LÁZARO RECIBE INICIATIVA QUE CREA NUEVA COMISIÓN ANTIMONOPOLIOS

Una semana intensa de trabajo tendrán los diputados, pues la Cámara recibió ayer los proyectos de ley en materia de competencia económica y de telecomunicaciones aprobadas el sábado por el Senado de la República, por lo que serán discutidos y votados entre hoy y el miércoles en el Palacio de San Lázaro. Así lo confirmaron el diputado presidente Sergio Gutiérrez Luna y el coordinador parlamentario de Morena, Ricardo Monreal. “En la Cámara de Diputados recibimos del Senado de la República las minutas en materia de competencia económica, y de telecomunicaciones y radiodifusión, disponibles ya en la Gaceta Parlamentaria para consulta. Como cámara revisora, les daremos curso legal: esta semana realizaremos su análisis y discusión”, señaló Gutiérrez Luna. Mientras que Monreal ofreció revisar los proyectos con responsabilidad antes de concluir el actual periodo extraordinario de sesiones, el miércoles 2 de julio: “Hemos recibido las minutas para crear la Comisión Nacional Antimonopolio y la Ley en materia de Telecomunicaciones. En la Cámara de Diputados las revisaremos con mucha responsabilidad y las discutiremos la próxima semana”. Estaremos atentos.

### DONALD TRUMP ASEGURÓ QUE YA TIENE COMPRADOR PARA TIKTOK

El presidente estadounidense, Donald Trump, aseguró que se encontró un comprador para la plataforma de redes sociales TikTok, que enfrenta una prohibición inminente en Estados Unidos por sus vínculos con China. “Tenemos un comprador para TikTok”, dijo Trump en una entrevista en la cadena Fox. “Es un grupo de personas muy ricas”, comentó cuando se le preguntó sobre la identidad de los compradores, y agregó que diría más en “dos semanas”. En virtud de una ley aprobada en el Congreso en 2024, TikTok sigue estando bajo la amenaza de ser prohibida en Estados Unidos si su empresa matriz china, ByteDance, no cede el control. La legislación busca impedir que las autoridades chinas tengan acceso a los datos personales de los usuarios de TikTok en Estados Unidos, o puedan influir en la opinión estadounidense a través del algoritmo de la red social. A mediados de junio, Trump volvió a prorrogar el plazo para la venta de la red social, hasta el 17 de septiembre.

@JHECTORMUNOZ